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(E) ALEJANDRA VALENCIA, académica Esc. de Ing. en Construcción y Transporte PUCY, sobre Ley Uber: 

“La regulación es buena señal (...) 
pero creo que la ley está pensada 
principalmente para Santiago” 
Claudio Ramírez 

cramirezromercuriovalpo.cl 

sta semana la Contraloría 
E: de la República 

motificó la toma de razón 
del reglamento que buscaregu- 
laralas empresas de aplicacio- 
nesdetransporte, lo que permi- 
tirá darcursoala próxima entra- 
da en vigencia de la normativa 
quees vista con satisfacción por 
el Ministerio de Transportes y 
con preocupación por parte de 
las compañías. 

Sinembargo, unadelasprin- 
cipalesaristas apuntaa los usua- 
rios, que noson pocos en la re- 
gión, dado los vacíos del trans- 
porte público, sobretodoenho- 
rarios comoel nocturno. 

Enlolegal, tras la publica- 
ción del reglamentoen el Diario 
Oficial, correrá un plazo de 30 
días para la entrada en vigencia 
delanorma, iniciandoasíel pro- 
ceso deinscripción oficial de es- 
tasaplicaciones enel país. 

“El hecho que se norme, 
que se regule la circulación de 
vehículos de estas aplicaciones 
me parece que esuna muy bue- 
na medida porque estarían em- 
pezandoatrabajar aigualescon- 
diciones delos taxis colectivos 
que circulan en distintas partes 
del país. Porel lado de laregula- 
ciónme parece que es una bue- 
naseñal”, comentó la académi- 
adela Escuelade Ingeniería en 
Construcción y Transporte dela 
PUCY, Alejandra Valencia. 

- ¿Cómo vislumbra el funciona» 
miento de esta leyenla práctica? 

-Siunolo evalúa en la práctica, 
creoqueahí pueden haberalgu- 
nasdiferencias aobservarfrente 
alasdistintas realidadesque hay 
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LA ACADÉMICA ANALIZÓ POSIBLES EFECTOS EN LA REGIÓN. 

“Sinos vamos al 
caso de sectores 
más remotos o 
más alejados, 
indudablemente 
se van a ver más 
afectados que 
beneficiados a la 
larga por esta ley”. 

alo largo del país. Ami parecer, 
esta es una ley pensada princi- 
palmente para la ciudad de San- 
tiago. Y eso es porque el número 
detaxisque hay enla Región Me- 
tropolitana es alto, al igual que 
losservicios de transporte priva- 
dos. Peroen regiones, porejem- 
ploen Valparaíso, el número de 
taxises bajo. Loque más hay en 
nuestra región son taxis colecti- 
vos, ysinos vamosal caso de sec- 
tores más remotos o másaleja- 
dos, indudablemente quese van 
a ver más afectados que benefi 
ciadosala larga por esta ley. 

-Esindudable que estas aplica- 
ciones cumplen unafunción im- 
portante en términos de trans- 

porte. 
- Exactamente. Hay considera- 
ciones delaley queami parecer 
son correctas y que se deben 
aplicar como, por ejemplo, que 
el conductor tenga licencia de 
conducir profesional. Eso yo 

creoqueesbásico, lomismoque 
existan los seguros por parte de 
laempresa en caso de accidente, 
como ocurre tambiénenel trans- 

porte público o la revisióntécni- 
ca constante cada 6 meses, que 
es un poco lo mismo que se le 
exigealos taxis, (..) me parece 
quees correcto para que traba- 
jenen igualdad de condiciones. 

+ Ahora hay algunos temas que 

han sido bien debatidos, como el 

de la cilindrada exigida para los 
vehículos, que es de 1.400 centí- 

metros cúbicos, 
- Ahíse podría tener alguna di- 
ferencia, pues mientras más ci- 
lindrada tiene un vehículo, 
más contaminante es. Quizás 
más relevantees que el vehícu- 
lotenga medidas de seguridad 
mínimas en caso de que haya 
algún tipo de accidente, más 
allá de la cilindrada. 

  

-Lafiscalización es lave. 
- Así es. Creo que como toda 
nuevaley, también abre lapuer- 
ta a que existan conductores 
queno cumplan, que no estén 
dentro de los requisitos que ne- 
cesitan para funcionar en esteti- 
pode aplicaciones y empiecena 
hacer algún tipo de transporte 
informal. Es posible que eso de 
pieaqueelloocurra y ahí, obvia- 
mente, esresponsabilidad tanto 
delafiscalización que debenrea- 

lizar los entes del Estado como 
delasmismas personas queuti 
lizan este tipo deservicio. 

-La necesidad de transportarse 

demaneraeficiente esesencial. 
- Exactamente. Aquí creo que 
hay que diferenciar entre aque- 
llos conductores que utilizan es- 
tas aplicaciones como una ocu- 
pación formal, versus los que 
trabajan de manera esporádica 
enciertos horarios dela nocheo 
fines de semana. Probablemen- 
te los conductores que van a 
quedar vanaser aquellos quelo 
tienen como untrabajo formal. 

-Ahora, sobre todo en regiones, 
estasaplicaciones funcionan por- 
queel transporte público no cu- 

brelas necesidades. 
-Creo queallí hay un punto que 
noesmenor,queeseltemadela 
utilización de estasaplicaciones, 
sobre todo en zonas que son 
ás aisladas dentro del país o 
quetienen malservicio detrans- 
porte público. Entonces, creo 
quehay temas quenosecubren 
dentro de estaley. 

TRANSPORTE PÚBLICO 
-Enesesentido, lo que correspon- 

deríaesqueelMTT trabajeopcio- 
nes para reforzar el transporte 

nocturno, ya seaa través dela li- 
citación del TMV u otro tipo de 
medida, 
-Sise ponen más restriccionesal 
transporte privado, en este caso 
aestetipo de aplicaciones, tiene 
que mejorar el transporte públi- 
co, porque lo que se fomenta 
cuando no se mejora el trans- 
porte público esjustamente que 
mayor cantidad de personas 
usen su vehículo particular o se 
compranuno. (...) Lamentable- 
mente, todosestos procesosson 
lentos. Esteaño debería partirla 
licitación que vaa serimplemen- 
tada por etapas, pero el proble- 
malo tenemos hoy en día, y es 
queel transporte público no es- 
tá cubriendo la demanda como 
corresponde y, por otro lado, 
hay periodos en los quesimple- 
mente no están circulando por 
diferentes situaciones, ya sea te- 
mas de seguridad, falta de con- 
ductores, pero hay un compro- 
miso de cumplimiento de fre- 
cuencia y regularidad queal fi- 
nal nose estárealizando. 03 

  

LA OBSERVACIÓN DE LOS EJEMPLARES TIENE FELICES A SUS CUIDADORES. 

Nuevo avistamiento 
de huemules en 
reserva nacional 
MEDIO AMBIENTE. Se trató esta vez de un 

macho y una hembra. 

Un nuevo encuentro pre- 
sencial con  huemules 
(Hippocamelus bisulcus) fue 
reportado por guardapar- 
ques de la Reserva Nacional 
Huemules de Niblinto, en la 
zona cordillerana de la re- 
gión de Ñuble. Esta vez, un 
macho y una hembra. 

El avistamiento fue reali- 
zado cuando los funciona- 
rios territoriales de la Corpo- 
ración Nacional Forestal 
(CONAF), Juan Sepúlveda 
Fuentes y Cristóbal Sepúlve- 
da Cáceres, se encontraban 
realizando el retiro de cerca 
de 30 cámaras trampa para 
la observación de fauna sil- 
vestre y potenciales amena- 
zas, dentro del Programa de 
Fotomonitoreo del Sistema 
Nacional de Áreas Protegi- 
das (SNAP) del Estado. 

Juan Sepúlveda, admi- 
nistrador de la Reserva Na- 
cional Huemules de Niblin- 
to, indicó en su reporte que 
“el avistamiento se produjo 
durante la mañana del miér- 
coles 09 de abril, a una dis- 
tancia de 80 metros, duran- 
te un tramo horario de me- 
dia hora, donde los ejempla- 
res, un macho y una hem- 
bra, se mantuvieron tranqui- 
los y conscientes de que es- 
tábamos ahí contemplándo- 
los”. 

Agregó que “estos ejem- 
plares fueron captados en su 
hábitat natural, se mueven 
entre los mallines, pero en 
invierno suelen bajar un po- 
co más hacia los cajones por 

  

causa de la nieve, luego, en 
primavera vuelven a subir a 
laszonas altas de la cordille- 
ra”. 

PRESENCIA 
Mario Valdebenito, jefe 

del Departamento de Áreas 
Silvestres Protegidas de CO- 
NAF Ñuble, indicó que “es- 
tos ejemplares fueron capta- 
dos al interior de la Reserva 
Nacional Los Huemules del 
Niblinto, en territorios en los 
que se ha documentado su 
presencia desde los inicios 
del estudio de la especie en 
Chile central, por allá por los 
años70, por Anthony Povili- 
tis y queen la última década 
se han transformado en una 
zona núcleo de especial im- 
portancia para la conserva- 
ción de esta especie, pues 
son parte de un Área Prote- 
gida del Estado, donde están 
a resguardo del aumento de 
la presencia humana y sus 
amenazas añadidas”. 

Este avistamiento entre- 
ga muchas esperanzas res- 
pecto al resultado que arro- 
jen prontamente los regis- 
tros de cámaras trampas que 
se están recogiendo en la zo- 
na, donde existe mucha ex- 
pectación respecto a posi- 
bles nuevas imágenes en fo- 
tografías y videos de esta y 
otras especies de fauna sil- 
vestre en su hábitat natural y 
que puedan aportar al mejo- 
ramiento de los planes de 
manejo para su conserva- 
ción. (8
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